
БОЛХОВ
В райцентре, на участке от автовокза�

ла до школы № 3, ведутся работы по
восстановлению изношенного дорожно�
го покрытия. На данном отрезке плани�
руется уложить 350 тонн асфальтобето�
на. После этого дорожники намерены
начать ремонт дороги по 5�му Ленин�
скому переулку.

ГЛАЗУНОВКА
Глава администрации района А.В. Си�

зов в торжественной обстановке вручил
памятные медали, дипломы и конверты
с единовременной денежной помощью
восьми семьям, которые недавно обре�
ли статус многодетных (многодетной
семьёй признаётся та, в которой родил�
ся третий ребёнок). 

Обращаясь к собравшимся, А.В. Си�
зов назвал рождение трёх и более детей
в семье патриотическим подвигом ро�
дителей. В настоящее время в районе
насчитывается 91 многодетная семья, в
которой воспитываются 283 ребёнка. 

ЗАЛЕГОЩЬ
Сегодня районная комиссия прове�

дёт приёмку спортивно�оздоровитель�
ного лагеря "Космос" перед первым за�
ездом детей (запланирован на 2 июня). 

В ходе подготовки лагеря к летнему
сезону реконструирована баня, отре�
монтированы спальные помещения, ме�
дицинский пункт и пищеблок. 

ЗНАМЕНСКОЕ
В Знаменском планируется постро�

ить новое здание районного Дома куль�
туры. В июне из областного бюджета
должны поступить первые 300 тысяч
рублей на оплату работ по проектирова�
нию здания. 

Необходимость возведения нового
Дома культуры возникла в связи с тем,
что существующее здание сильно об�
ветшало. 

КОРСАКОВО
Исполнение районного бюджета за

первый квартал этого года и принятие
Устава Корсаковского района стали ос�
новными вопросами вчерашней сессии
депутатов райсовета. Об этом сообщи�
ли из райадминистрации.

Заседание райсовета должно было
состояться ещё 20 мая. Однако на меро�
приятие из 25 депутатов явились только
12. Кворум не собрался.  

ШАБЛЫКИНО
Каменный надгробный памятник XIX

века на своём приусадебном участке об�
наружила семья Ушаковых, проживаю�
щая в Шаблыкино. На находке высечено:
"Здесь покоится прах Марьи Петровны
Тухачевской, скончавшейся 1849 года
ноября 29 дня". Рядом с памятником
найдена монета достоинством пять ко�
пеек, выпущенная в позапрошлом сто�
летии.  

НАРЫШКИНО
В связи с тем, что установилась жар�

кая, сухая погода и возникла угроза по�
жаров в лесах и торфяниках, в районе
проведена командно�штабная трени�
ровка по предупреждению и ликвидации
чрезвычайных ситуаций. 

В мероприятии приняли участие
представители администрации района,
пожарно�спасательной части № 38,
урицкого лесхоза, нарышкинского при�
родного парка, отдела гражданской за�
щиты. 

В ходе тренировки проверялись дей�
ствия служб и ведомств на случай лесо�
торфяных пожаров. Были выявлены как
положительные стороны, так и недо�
статки в подготовке района к возмож�
ным чрезвычайным ситуациям.

НОВОСИЛЬ
В райадминистрации состоялось со�

вещание с предпринимателями Новоси�
ля по вопросам подготовки к празднова�
нию 850�летия города. 

Руководством района был высказан
ряд критических замечаний в адрес
представителей сферы торговли, чьи
магазины не всегда отвечают необходи�
мым эстетическим требованиям. Так, не
везде стоят урны, не отремонтированы
фасады зданий. В связи с этим власти
призвали представителей бизнеса при�
ложить все усилия для содержания тор�
говых мест в надлежащем виде, занять�
ся благоустройством прилегающих тер�
риторий.

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН
Подведены итоги областного конкур�

са "Безопасное колесо", который состо�
ялся на базе Некрасовской школы�ин�
терната. Основной целью проведения
мероприятия стала пропаганда знаний
правил дорожного движения среди под�
растающего поколения. 

В конкурсе приняли участие 20 ко�
манд из 16 районов области и четырёх
районов Орла.  

Победители определялись в знании
правил дорожного движения, вопросов
страхования автогражданской ответ�
ственности, оказании первой медицин�
ской помощи, в фигурном вождении ве�
лосипеда и эстафете "Трасса". 

В теоретическом конкурсе необходи�
мо было за 10 минут ответить на 100 во�
просов. Лучший результат (3 минуты 44
секунды!) показал Андрей Казьмин —
учащийся Хвощёвской средней школы
Ливенского района. При этом рекорд�
смен допустил только одну ошибку. 

Представители Хвощёвской школы
стали лучшими и в общекомандном за�
чёте. Они представят 29 мая Орловскую
область на всероссийском этапе кон�
курса "Безопасное колесо". Меропри�
ятие состоится в лагере "Орлёнок" в
Краснодарском крае. 
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Не правда ли, до боли знакомая
картина? Городские наши дво�
ры сегодня невозможно пред�

ставить без "железных коней".
Скопление выхлопных газов. Несмы�
ваемые масляные пятна на асфаль�
те. Внезапный вой противоугонных
сирен в любое время дня и ночи. Не�
которые дворовые территории на�
столько тесны, что между подсту�
пившими вплотную к домам автомо�
билями нужно пробираться к родно�
му подъезду бочком...

Впрочем, что жаловаться — ведь
это мы сами создаем себе такие
стрессовые условия существова�
ния. На бесплатных стоянках под
нашими окнами стоят и воняют на�
ши же авто. И это наши дети вынуж�
дены робкими гостями играть в за�
громожденных "железом" дворах.
Футбол... да какой там к черту фут�
бол, когда всё заполо�
нили автомобили!

Понятно, дворовая
стоянка не от хо�
рошей жизни —

от безгаражной. Как
правило, "автодомики"
лепятся ласточкиными
колониями к окраинам
города. Гараж в сотне
метров от своего жилого
дома — редкое (и до�
вольно дорогое) счастье.
Замечательная и отнюдь
не новая идея гаражных
"кварталов" под много�
этажками, несмотря на
обилие интересных проектов, поче�
му�то никак не приживается в нашем
городе. Отправляться же каждый
день за своей тачкой на окраину —
кому охота? Вот и превращаются на�
ши дворы в вечные частные автосто�
янки.

А что же муниципальная власть?
Куда смотрят бдительные госавтоин�
спекторы? Хорошие вопросы. Но...
довольно беспомощные ответы. Ско�
рее роспись в своем бессилии. 

Вот (в качестве примера) что

сообщил редакции глава админи�
страции Заводского района 
М.С. Поздняков, к которому мы
направили письмо жителей 14�го
дома. "В марте текущего года за
проезд на автомашине по газону
дворовой территории дома к гр.
Клоковой О.С. в соответствии со
ст. 3.6 Закона Орловской области
"Об ответственности за админи�
стративные правонарушения"
были приняты меры воздействия
в виде штрафа в размере 1 тыся�
чи рублей.

В своем объясне�
нии по поводу стоян�
ки автомашины около
дома гр. Клокова О.С.
пояснила, что она
вынуждена это де�
лать по причине от�
сутствия гаража. Так�

же она за�
верила, что в срок до 1.06.2005 г.
выполнит работы по благоустрой�
ству дворовой территории..."

Таких клоковых в Орле тысячи.
Совершенно очевидно, что им
упомянутые "меры воздей�

ствия" — как укус комара. Тем бо�
лее, что по большому счету маши�
низированные соседи авторов
письма в редакцию чуток пострада�
ли лишь в силу известной твердос�
ти последних — довели�таки "обга�
зованные" люди дело до штрафа.

Другие автовладельцы паркуют
своих "железных коней" под окнами
многоэтажек беспроблемно. 

Где же выход? Цивилизованный
мир давно нашел его... под землёй.
Да, именно туда, в толщу грунта под
многоэтажками, лентообразно ухо�
дя на глубину, селится в отдельных
ячейках счастье автовладельцев.
Наверняка в такой городской архи�
тектуре есть свои минусы. Зато ка�
кие огромные плюсы! Машина ря�
дом, в нескольких минутах от квар�
тиры хозяина — отпадает необхо�
димость трястись на общественном
транспорте на городскую окраину к
стойлу своего "железного коня".
Что немаловажно, предельно раци�
онально используются дефицитные
городские площади. 

Помнится, еще лет двадцать на�

зад оживленные дебаты в орлов�
ском обществе вызвала непривыч�
ная тогда идея строительства под�
земного многоэтажного гаража —
кажется, в районе автовокзала.
Но... шумная волна, пощекотав ка�
кое�то время интерес провинци�
альных обывателей, ушла в зем�

лю. Забылась. 
И рецидивные всплески идеи га�

ражных "подземок" случались меж�
ду тем все реже и реже, хотя губер�
натор области Е.С. Строев практи�
чески на каждом совещании по
проблемам градостроительной по�
литики возвращался к этой "непро�
биваемой" теме. Теме, ставшей
особенно актуальной, когда везде�
сущие гаражные строения раковой
опухолью стали расползаться даже
по природоохранным зонам, вдоль
берегов Орлика...

Кое�что удалось�таки "пробить":

в последние годы в Орле стали по�
являться жилые дома�элитки с под�
земными гаражами (многоэтажка у
Тургеневского моста, новостройка
на улице Красноармейской). Но это
по глубине погружения в землю
"мелкие" гаражи. А что же подзем�
ные гаражные многоэтажки, какие
успешно строятся в Москве, Воро�
неже, других крупных и не очень
российских городах? В Орле на
этой идее поставили крест?

— Нет, напротив, сегодня мы
возвращаемся к идее многоэтаж�
ных гаражей, — говорит начальник
областного управления строитель�
ства и ресурсосбережения А.Г. Кис�
ляков. Но простым это возвраще�
ние, считает Александр Григорье�
вич, не будет. Все упирается в цену
вопроса: многоэтажный дом�гараж

— слишком дорогое
удовольствие. 

Это большая, но
не самая серьезная
проблема. Исследо�
вания ученых пока�
зали, что за послед�
ние двадцать лет в

Центральном федеральном округе
произошло значительное приближе�
ние грунтовых вод к верхним слоям
почвы. Отсюда — её опасная для
строительных объектов "подвиж�
ность". Технология возведения мно�
гоэтажек из�за необходимости уси�
ления грунтов ложится дополни�
тельным финансовым грузом на за�
стройщиков. 

Ивсё же... слишком заманчива
перспектива концентрации,
как в пчелиных сотах, гаражей

в специальных подземных построй�
ках. Возможно, по словам Кисляко�
ва, уже на нынешней ярмарке инве�
стиций "Орёл�2005" будет пред�
ставлен проект строительства тако�
го гаража�многоэтажки. 

Как бы там ни было, выстраивать
эффективную оборону атакующей
наши дворы "железной коннице"
необходимо  совместными усилия�
ми — и тех, кому не нравится гло�
тать сизый выхлоп вместо и без то�
го не очень чистого городского воз�
духа, и тем, кто олицетворяет собой
городскую исполнительную, а так�
же представительную власть, и тем,
кто от имени государства инспекти�
рует средства передвижения, и, на�
конец, тем, кто эти самые средства
незаконно паркует во дворе. 

...Уютный, чистый, зеленый
двор, где без оглядки резвятся на�
ши дети и отдыхают наши старики,
— согласитесь, стоящая цель.

Николай СОЛОПЕНКО.

И если два�три года назад еще и были
у него в районе конкуренты в борьбе за
звание хозяйства с наивысшей урожайно�
стью сельхозкультур, наилучшей продук�
тивностью общественного поголовья, то
нынче все они остались  далеко позади. 

Взять прошлый год. Единственный в
районе СПК "Русь" преодолел планку 

30�центнеровой урожайности зерновых
культур, при этом прирост составил 
4,4 центнера с каждого гектара. Соответ�
ственно почти на 40 процентов увеличил�
ся объем выручки от реализации  зерна,
превысившей 6 миллионов рублей. 

Не менее показательны результаты и
в животноводстве. Имея самое крупное в
районе дойное стадо, здесь опять же
первыми в районе за последнее десяти�
летие добились надоев 3 тонны молока в
расчете на одну корову. Рост продуктив�
ности поголовья составил за год в сред�
нем 256 килограммов. Отсюда и общий
объем  реализации молока вырос почти
на 100 тонн, или на 14 процентов. Более
чем на четверть увеличилась и сумма вы�
ручки за него. Почти 1 миллион 340 тысяч
рублей принесла в кассу хозяйства и ре�
ализация мяса. 

Кстати, в "Руси" успешно решают и
проблему дальнейшего наращивания
продуктивного поголовья. За год получе�
но 404 теленка, все телочки оставлены
на пополнение дойного стада, а бычков
продали на откорм населению. А нынеш�
ней весной в хозяйстве взялись за воз�
рождение овцеводства. Купили чуть бо�
лее 30 племенных овец, но  уже появился
первый приплод, и теперь их в отаре
свыше 70.  

Опять же первыми в районе в "Руси"
справились и с нынешним весенним се�
вом. Поля первых дней посева уже зеле�
неют дружными всходами. Набирают си�
лу и озимые. На одном из озимых полей
мы повстречали руководителя хозяйства
С.В. Семочкина, где он вместе со ста�
рейшим агрономом хозяйства Н.В. Кар�
повым определял виды на будущий уро�

жай (на снимке слева направо). Оценка
такова: развитие и густота стояния пше�
ницы  — на уровне, так что главный хлеб
и в нынешнем году должен дать отмен�
ную отдачу.

И все же своим главным богатством
Сергей Викторович считает не высоко�
продуктивный скот, не тучные нивы и со�

лидный машинно�трак�
торный парк, а  людей —
работников сельхоз�
предприятия. Придя сю�
да семь лет назад, он
вернул в полуразвален�
ное хозяйство давно 
позабытые праздники
первой борозды и пер�
вого снопа. Ввел поря�
док поздравления всех
работников и ветеранов
хозяйства с днем рожде�
ния, при этом памятные
открытки обычно вруча�
ет лично. На всех фер�
мах оборудованы теп�
лые, уютные комнаты от�
дыха (бывшие красные
уголки).  

Чтобы окончательно
покончить с остатками уравниловки,
ввел новый порядок начисления зарпла�
ты не за "выход", как раньше, а на основе
персонального КТУ (коэффициента тру�
дового участия).  Кстати, только в про�
шлом году средняя месячная плата в
расчете на одного работника здесь вы�
росла на 1467 рублей, или более чем в
два раза. К тому же и выдается она регу�
лярно. А где о людях забота, там и рабо�
тать охота. 

Со временем сделали правилом пре�
мирование родителей (по тонне зерна)
за рождение каждого ребенка, вручение
ценных подарков молодоженам, торже�
ственные проводы новобранцев в ар�
мию. Ввели  звание почетного работника
СПК "Русь". Молодежи стали оказывать
помощь в решении жилищной проблемы:
в рамках программы "Славянские корни"
заложили новую улицу. Есть здесь и  свои
стипендиаты в орловских вузах, будет
кем пополнять и обновлять кадровый со�
став специалистов.

Конечно, отсутствие государственной
поддержки сельских товаропроизводи�
телей, усиливающийся диспаритет цен
на технику, энергоносители, удобрения,
с одной стороны, и основную сельскохо�
зяйственную продукцию — с другой, от�
сутствие дотаций негативно сказывают�
ся  на финансово�экономическом состо�
янии и этого сельхозпредприятия. Сво�
их проблем в "Руси" хватает, но здесь
перед ними не пасуют, а находят ресур�
сы и возможности для верного и посте�
пенного их разрешения. И результаты
налицо.

Юрий СЕМЁНОВ. 
Знаменский район.

«железная конница»
Нас атакует

«Русь» — имя гордое
Трудные времена переживает сейчас сельское хозяйство, но и в нынешних
непростых, при этом одинаковых для всех, условиях в каждом районе есть
предприятия, дела в которых идут на порядок лучше. Где не сокращают, как
многие соседи, а наращивают  производство основных видов
сельхозпродукции, где повышают отдачу полей и ферм, обеспечивают
достойные условия труда и заработную плату для своих коллективов. Есть
свой признанный лидер и в Знаменском районе — сельскохозяйственный
производственный кооператив с гордым именем "Русь".
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(Окончание. Начало на 1�й стр.).

УТВЕРЖДЕНЫ УСТАВЫ ГОРОДОВ
Орловские депутаты продолжают законодательную дея�

тельность по реализации в Орловской области Федерального
закона "Об общих принципах организации местного самоуп�
равления в Российской Федерации". На прошедшей сессии
были утверждены уставы городов Болхова и Дмитровска. Все�
го же их будет принято более двух с половиной сотен. Предсе�
датель областного Совета Н.А. Володин заметил, что разраба�
тывать и утверждать новые документы надо не под копирку, а с
учетом особенностей — территориальных, исторических. 

ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ 

ТУРИСТИЧЕСКОЙ ОТРАСЛИ
Представляя областную целевую  программу "Развитие ту�

ризма в Орловской области на 2006 — 2010 гг.", начальник уп�
равления по туризму и краеведению аппарата губернатора и ад�
министрации области В.А.Ливцов отметил, что Орловщина яв�
ляется регионом с достаточно  перспективными туристско�рек�
реационными возможностями. Программа является продолже�
нием уже работающей областной программы развития туризма. 

Кроме того, туризм стал стабильным источником пополне�
ния доходной части бюджета. На каждый вложенный государ�
ством в туротрасль рубль в 2004 году получена отдача в 
50�кратном размере. Мешает развитию отрасли в полной мере
отсутствие в городе Орле комфортабельных отелей. При об�
суждении программы ряд депутатов высказался за необходи�
мость строительства или переоборудования по современным
технологиям уже существующих гостиниц. Предложение депу�
татского корпуса поддержал и присутствовавший на заседа�
нии губернатор области Е.С. Строев.

ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЙ

 ГОЛОС РЕГИОНОВ
Почти треть утверждаемых на очередном заседании законо�

проектов — предложения по внесению изменений в федераль�
ное законодательство. Орловские законодатели обратились к
президенту, председателю правительства  и руководителям
Федерального Собрания по поводу неправомерности исклю�
чения многих населенных пунктов Орловской области из пе�
речня населенных пунктов, находящихся в границах зон радио�
активного загрязнения. Орловский областной Совет также об�
ратился к председателю правительства Российской Федера�
ции М.Е. Фрадкову по вопросу снижения федерального
стандарта максимально допустимой доли расходов граждан на
жилье и коммунальные услуги.

Кроме того, были поддержаны инициативы ряда законода�
тельных собраний  регионов России в Государственную Думу. 

Депутаты областного Совета дали согласие на назначение
первыми заместителями губернатора области В.А. Кочуева,
И.В. Сошникова и П.А. Меркулова. Также были подтверждены
полномочия члена Совета Федерации  М.Г. Рогачевой.

На заседании были рассмотрены и другие вопросы.
Пресс�служба областного 

Совета  народных депутатов.

Заседание Орловского
областного Совета 
народных депутатов
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ЛЕКАРСТВЕННЫЕ

РЕПРЕССИИ
Наша читательница Савкина рас�

сказала нам свою историю. В район�
ной аптеке она получает лекарства
для пожилой мамы — инвалида 2�й
группы. Как ни странно, в начале года
медикаменты ей выдавали вовремя.
И вдруг в мае — отказ. На очередь,
конечно, поставили, но предупреди�
ли, что лекарство может вообще в ап�
теку не поступить. Якобы есть какой�
то утвержденный список льготных
препаратов, которые снимаются с по�
ставок на территории нашей области.

Сообщение мне показалось неле�
пым слухом.  Ведь есть официальный,
подписанный министром, перечень
медикаментов, который не может
быть изменен на местном уровне.

Звоню наугад в одну из отдаленных
от областного центра аптек. К сожа�
лению, слухи подтверждаются. Спис�
ки действительно существуют. Плани�
руется прекращение поставок около
600 наименований медикаментов.
Списки эти составлены  фармацевти�
ческой компанией "Протек", которая
обеспечивает льготными лекарства�
ми наш регион.

В чем же все�таки дело? 
За разъяснениями я обратилась в

"Протек". Выяснилось, что список
этих препаратов составлен в соответ�
ствии с методическими рекоменда�
циями, утвержденными заместите�
лем министра здравоохранения 
В. Стародубовым.

За что же "репрессированы" эти
лекарства?

Как объяснили в отделе льготного
лекарственного обеспечения "Проте�
ка", на то есть серьезные причины. К

примеру, тот факт, что 75 процентов
этого списка не были востребованы в
течение первого квартала. Вот как по�
лучается : "капризничают" орловские
льготники. А может быть, врачи на�
значают по традиции одни и те же
препараты, не желая более тщатель�
но изучить перечень?

Ну а поставка остальных 25 про�
центов из списка, как мне пояснили,
не гарантируется по разным причи�
нам. Например, отказ производите�
ля, перерегистрация препарата, от�
сутствие договора... 

Ограничения поставок опять же
названы необходимыми для "улучше�
ния лекарственного обеспечения". В
который раз! А знаете, в чем заключа�

ется улучшение? Предполагается, что
наши аптеки получат эти списки "раз�
жалованных" лекарств и начнут лихо�
радочно соображать, как, где и на ка�
кие средства купить лекарства само�
стоятельно. Надеяться�то, получает�
ся, не на кого.

СПАСИ СЕБЯ САМ
И некоторые аптеки вынуждены

закупать льготные лекарства, исполь�
зуя свои оборотные средства. А что

им остается делать, ведь больной че�
ловек приходит в аптеку и общается
непосредственно с фармацевтом, и
его не интересует, почему и по чьей
вине он остался без лекарств. Оно
ему необходимо — и всё.

Но если в крупных областных апте�
ках это получается, то там, где низкий
товарооборот, надеяться на "свои"
средства проблематично.

— Нам собственными средствами
не справиться, их у нас просто не хва�
тит, чтобы обеспечить всех льготни�
ков, — говорит заведующая шаблы�
кинской аптекой Т. Демидова, к кото�
рой я обратилась, чтобы узнать мне�
ние фармацевта из глубинки. — Зар�
плата маленькая, если мы еще будем

заниматься закупками, то останемся
без денег.

А знаете, какая придумана слож�
ная схема взаимодействия! Сначала
мы покупаем лекарства, реализуем
их, затем отчитываемся перед "Про�
теком" за реализованное, дальше в
"Протек" перечисляются средства из
Фонда обязательного медицинского
страхования, и уже потом нам воз�
вращаются деньги.

КТО УСПЕЕТ
И все�таки многие наши

аптеки уже давно пытаются
"выкручиваться", покупая
лекарства для льготников.
Из районных наиболее ак�
тивно в этом плане работа�
ют во Мценске, Ливнах,
Болхове, Верховье, Глазу�

новке...  ФОМС оплачивает лекар�
ства по предоставленным счетам.
Вся процедура перечисления де�
нег  (включая экспертизу) занима�
ет 3 — 5 дней. 

Тем не менее нельзя  заставить
аптеки закупать лекарства  за счет
собственных средств. Многие
идут на это, так как по прямым за�
явкам в "Протек" медикаментов
вообще можно не дождаться.

"От нас требуют подавать заяв�
ки один раз в два дня, а для район�
ной аптеки это проблематично. И
если  вдруг заявка не успела ко
времени, то лекарство уходит, так
как товар в "Протеке" не резерви�
руется. С другой стороны, если
сегодня успевает твоя аптека, то,
значит, чего�то не получит дру�
гая", — рассказывала мне заведу�
ющая одной из районных аптек.

В "Протеке" подтвердили, что
весь поступающий товар сразу же
отпускается. Оставлять его или
"тормозить" просто невыгодно.
Значит, дело не в скорости подачи

заявки фармацевтом, а в том, что
препаратов для обеспечения всех
льготников элементарно не хватает.

Действительно, на сегодняшний
день заявки выполняются "Протеком"
в среднем на 50 процентов по облас�
ти. То есть дефицит явный.

*  *  *
Льготники выплескивают свое не�

довольство на аптекарей. Те в кото�
рый раз оказываются в роли стрелоч�
ников. Расплачиваются же самые не�
защищенные. Хотя бесплатные ле�
карства "в срок и без проблем" им
обещали и министр, и депутаты Гос�
думы, и президент...

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Цель проекта — созда�
ние информационных
центров на базе Орлов�
ской областной детской
библиотеки им. М.М.  При�
швина и некоторых цент�
ральных детских и сель�
ских библиотек Орловщи�
ны. Доступ к подобной ин�
формации позволит юно�
шеству почувствовать се�
бя более уверенно и сво�
бодно при выборе образо�
вательного учреждения
сельскохозяйственного
профиля.

В рамках проекта в об�
ластной детской библио�
теке им. М.М. Пришвина
недавно состоялась
встреча учащихся 10�х
классов школы № 36 с
доцентом кафедры агро�
экологии ОГАУ Г.А. Игна�
товой. Она рассказала
подросткам о своем уни�
верситете, его специали�

зациях, о предваритель�
ном тестировании, пове�
дала о перспективах  аг�
роэкологии. 

Перед читателями
детской    библиотеки,
учащимися    лицея   № 4
выступил заведующий ка�
федрой   защиты   расте�
ний   и   экотоксикологии
ОГАУ  Н.Н. Лысенко. Нико�
лай Николаевич расска�
зал школьникам о ком�
натных растениях, об их
особенностях, влиянии
на   защитные   силы  че�
ловека.  

Аналогичные встречи
будут организованы в
библиотеке для стар�
шеклассников орловских
школ № 18, № 11 и других.

Т. ТРУНОВА. 
Главный библиоте�

карь областной 
детской библиотеки
им. М.М. Пришвина.

НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ

Библиотека —
юным аграриям

Специалистами   сельскохозяйственного
производства   станут многие  сегодняшние
школьники. Чтобы обеспечить их информацией
о сельскохозяйственных профессиях и
возможностях получения профильного
образования, разработан проект
"Информационные ресурсы детских библиотек
Орловской области — юным аграриям".

АКТУАЛЬНО

Очередной приказ министра здравоохранения и социального развития
вновь перекроил список льготных лекарств, которым врачи должны
пользоваться уже с 1 июня. 
Новый перечень в который раз "прочесали", забрав одни таблетки и
заменив их другими. Аргумент проведения новой лекарственной акции
остался прежним: "в целях повышения эффективности обеспечения
граждан... необходимыми лекарственными средствами".
Столько уж было попыток повысить эту эффективность, что, кажется,
куда еще  выше и куда еще лучше. Однако практика показывает, что
ситуация до сих пор "не утряслась", и, похоже, назревают новые
проблемы.

R

R

Разжалованная таблетка

В ОРЛЕ
РЕМОНТ ТРАМВАЙНОГО ПУТИ

С 28 по 30 мая на участке от централь�
ного универмага до улицы 3�й Курской бу�
дет производиться замена трамвайных
рельсов. Новые рельсы уложат на протя�
жении 470 метров. В связи с ремонтными
работами временно будет перекрыто
движение трамваев от фабрики "Восход"
до трамвайного кольца на улице Пушкина
и до железнодорожного вокзала. 

Как сообщает служба пути МУП "ТТП",
замена рельсов на участке, где намечены
ремонтные работы, не проводилась около
15 лет. Вместо изношенных рельсов уложат
более прочные — железнодорожные. Срок
их службы намного продолжительней.   

* * *

ВЫДАЧА БЕСПЛАТНЫХ

ПРОЕЗДНЫХ БИЛЕТОВ
Завтра, а также 26, 27, 30, 31 мая и 1, 2,

3 июня с 9.00 до 19.00 для пенсионеров,
имеющих трудовую пенсию по старости и
не получающих единой денежной выплаты
из средств федерального и областного
бюджетов, будет производиться выдача
проездных билетов для бесплатного про�
езда в городском пассажирском транс�
порте (автобусе, трамвае, троллейбусе). 

Адреса выдачи проездных следующие.
Для жителей Железнодорожного района
— в здании райадминистрации (переулок
Трамвайный, 1), Заводского района — в
здании центра социальной помощи семье
и детям (улица Планерная, 35), Северно�
го района — в здании районной админис�
трации (Московское шоссе, 137), Совет�
ского района — в здании администрации
района (улица Октябрьская, 30). 

Для получения проездных билетов
пенсионерам необходимо иметь при себе
паспорт и пенсионное удостоверение.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
МОЛОДЁЖЬ

БЛАГОУСТРАИВАЕТ РАЙОН
Завтра завершают работу по уборке

территории района экологические отря�
ды, созданные в соответствии с поста�
новлением мэра Орла В.И. Уварова. 

За  месяц студенты и школьники очис�
тили от мусора захоронение жертв фа�
шизма, воинское захоронение на Троиц�
ком кладбище, бульвар Победы, три скве�
ра, а также левый берег реки Орлик, парк
Дворянское Гнездо и парк Победы. 

Информагентство

"Орловской правды".


